



Oscar Minaya



■ Usuarios del transporte público fueron afectados por los bloqueos y tuvieron que avanzar caminando.

## CASTIGAN A USUARIOS ...Y NO LOGRAN NADA

REFORMA / STAFF

Con los bloqueos de ayer, microbuses y camioneros no pudieron ablander al Gobierno de la CDMX... y sólo consiguieron castigar más a sus propios usuarios.

Miles de capitalinos que se trasladan en transporte público padecieron con los cierres y la falta de opciones para desplazarse. Como Omar Antonio, un joven que con muletas tuvo que caminar casi 4 kilómetros desde Perifón Viejo hasta Guelatao para llegar a su cita en el Hospital Rubén Leherio. Rosaura Domínguez, su madre, lo acompañaba.

"A él lo tengo que llevar al médico a hacerle su chequeo y él viene mal; entonces le afecta mucho más porque ve la gente y como que también se desubica más", explicó la mujer.

Muchos automovilistas prefirieron no salir de casa para evitar los congestionamientos y el tráfico bajó a niveles que no se veían en un día laboral desde el confinamiento más duro por la pandemia en 2020.

## CIUDAD 2 Y 3

## Advierte Muñoz Ledo alianza del narco con el Gobierno

MARTHA MARTINEZ

El morenista Porfirio Muñoz Ledo advirtió que el Presidente Andrés Manuel López Obrador tiene un pacto con los narcotraficantes.

"En México hay un paquete de poder. Una alianza entre el narco y el Gobierno", advirtió.

Durante su participación en la plenaria de la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina y el Caribe (Copppal), presidida por el priista Alejandro Moreno, el ex diputado federal por Morena indicó que el Mandatario federal busca heredar dicho contubernio con el objetivo de tener mayor poder, al sumar los recursos del narcotráfico con los del Gobierno federal.

"El Presidente va a terminar su periodo, la pista ya se



ASÍ SE VIVIÓ

Como lo habían anunciado, concesionarios de la Fuerza Amplia de Transportistas bloquearon desde las 07:00 horas 16 vialidades principales de la Ciudad, en demanda de que se aumente 3 pesos la tarifa.

En algunos puntos, anfitriones encapsularon a los manifestantes para evitar que marcharan y provocaran más congestionamientos. Los inconformes aceptaron primero liberar parcialmente las vías y, sin poder avanzar, terminaron retirándose antes de lo previsto.

Los representantes advirtieron que seguirán negociando, pero si no hay avances... volverán a bloquear la próxima semana. Para las 14:00 horas, la circulación en todos los puntos se había reestablecido.

Primero con un mensaje y después en conferencia, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aseguró que no cederá a la petición de alza en los pasajes.

"Es inaceptable", aseguró la Mandataria.

## CIUDAD 2 Y 3

le está acabando. Él piensa que puede heredar al siguiente Gobierno su asociación con delincuentes y que eso le otorga mayor poder, porque además de tener autoridad y recursos del Gobierno federal, estos se suman a los del narcotráfico; entonces, no hay nada que se le pueda oponer", advirtió.

Muñoz Ledo recordó que en México a esto se le llama "El Maximato" y reiteró su llamado a López Obrador a entender que su contubernio con el narcotráfico no es heredable, porque en todas partes, este se entiende con la nueva Administración.

"AMLO debe entender que su contubernio o alianza con el narco no es heredable, porque estos, como lo han hecho siempre y en todas partes, se entienden con el que va a llegar", advirtió.



ESCUCHA A PORFIRIO



VIERNES 3 / JUNIO / 2022 CIUDAD DE MÉXICO



## CAMBIA FESTEJO POR DESCANSO

La Reina Isabel II encabezó ayer la primera de cuatro jornadas del Jubileo de Platino, pero hoy no estará presente porque necesita reposo. GENTE

**I YA BASTA!**  
"En EU es imposible no estar a la hora equivocada en el lugar equivocado. No sabes cuándo y dónde ocurrirá, en qué tiempo, bajo qué tipo de situación o contexto puede suceder una masacre". David Faitelson  
**CANCHA 5**

58 PÁGINAS, AÑO XXIX NÚMERO 10,378 \$ 25.00

# REFORMA

CORAZÓN DE MÉXICO



Provocan boquete de 33 mil millones de pesos al erario

# Pasan años y deben 99% de Créditos 4T

Incumplen con pagos de los préstamos 'a la palabra' otorgados por el Gobierno federal  
JORGE RICARDO

El 99.96 por ciento del millón 457 mil 907 mexicanos que recibió un crédito a la palabra del Gobierno federal al inicio de la pandemia de Covid-19 en México, no ha reintegrado el dinero a las arcas públicas.

La mayoría ni siquiera intentó pagararlo y el boquete financiero es de 33 mil 611 millones 531 mil 563 pesos, sin contar intereses.

La Secretaría de Economía (SE) informó que, del total de deudores del Programa de Apoyo Financiero a Microempresas Familiares, 944 mil 450 no hicieron ningún pago tras los cuatro meses de gracia concedidos; 512 mil 777 han aportado algo, y sólo 680, que equivalen al 0.04 por ciento, lo han liquidado.

Los beneficiarios se habían comprometido a usar el dinero para salvar sus changuitos durante la pandemia y pagararlo en un año.

Pero la SE indicó que apenas pudo recuperar 2 mil 836 millones 143 mil 437 pesos de los 36 mil 447 millones 675 mil pesos prestados a una tasa del 6.5 por ciento anual.

El faltante es superior a los 29 mil millones de pesos que tiene asignados este año Sembrando Vida y a todo el presupuesto de la Secretaría de Economía, de 3 mil 586 millones; también es más del doble de todo el presupuesto para pensiones de personas con discapacidad, el cual suma 15 mil 576 millones.

## DEBO NO NIEGO, PAGO NO TENGO

■ Es un crédito a la palabra, no hay garantía, la garantía es la palabra". Abril 8/2020

■ La gente que recibe un crédito, cumple más que los de mero arriba". Abril 13/2022



velara que el 83 por ciento de quienes solicitaron una tanda de 6 mil pesos, a liquidar sin intereses en un año, no cumplió.

En 2020, Noé Moya, un mesero de 45 años que no era candidato al programa Créditos a la Palabra, pues no tenía ningún negocio, pudo acceder al préstamo.

En julio de ese año, ya con la pandemia encima, acudió con un grupo de meseros a pedir apoyo afuera de Palacio Nacional, donde recuerda que platicaron con el subsecretario Hugo López-Gatell.

Unos "muchachos" armaron una lista y primeros repartieron 3 mil pesos y luego los 25 mil del crédito a la palabra.

Compró "chácharas", cargadores de celular, carcasas que vendió en el tianguis hasta que se le acabó el dinero. Ahora, trabaja de guardia en Morelia. "Yo la verdad sí estoy agradecido con el doctor López-Gatell, con él y con mis líderes, ya si no abrí un negocio fue cosa mía", dijo.

## ¡YA ES VIERNES!

### FESTIVAL

Desempolva tu bici porque, por el Día Mundial de la Bicleta, habrá talleres, música, pláticas, paseos y juegos en el Zócalo de la CDMX. Del 3 al 5 de junio.

### EXPOSICIONES

### EXPOSICIONES

El Museo Tamayo muestra el trabajo de Nan Goldin, la fotógrafa que durante años ha retratado la contracultura en Nueva York. Martes a domingo de 11:00 a 17:00 horas.

reforma.com/yaesviernes

### TENIS

Roland Garros, uno de los 4 Grand Slam, vivirá unas intensas Finales femenil y varonil. Estadio Philippe Chatrier. Sáb. y domingo 8:00 horas.



### MUCHA PIEZA

Los Celtics se levantaron de una desventaja de 12 puntos al inicio del último período y derrotaron a domicilio, 120-108, a los Warriors de Golden State en el Juego 1 de las Finales de la NBA. CANCHA

### EXHIBIDOS

Uruguay golea a México y prende las alarmas. A 5 meses del Mundial, el Tricolor muestra carencias en todas sus líneas.

MÉXICO 0-3 URUGUAY



## Denuncian petroleros falta de medicinas

REFORMA / STAFF

En medio de una crisis por acusaciones de desabasto de medicamentos, los hospitales de Pemex también están dejando caducar los fármacos en sus anaqueles.

Sólo en Tabasco, la petrolera confirmó que 3 mil 491 cajas de 124 medicamentos, que van desde antibióticos hasta anticoagulantes, caducaron en sus hospitales.

Mientras tanto, ayer se registraron nuevas protestas por la falta de medicinas en los hospitales para los trabajadores de la petrolera.

En Campeche, cientos de empleados reclamaron frente al Hospital General pues, aunque el contrato colectivo autoriza que ellos compren la medicina y soliciten el reembolso, pueden pasar hasta seis o siete meses sin que se les reintegren.

"Llega a los seis, siete meses, y ya uno lleva un promedio de 40 mil pesos sin poder recuperar", señaló Víctor Espadas, líder sindical.

Ayer, el Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció una mesa de trabajo de Pemex y el sindicato para revisar las carencias denunciadas.

## BUSCAN TRABAJO Y FEMINICIDA LAS DESAPARECE

610972000016

Evelyn y Viridiana, asesinadas con dos meses de diferencia en Morelos y Veracruz, tenían algo en común: su agresor las contactó a través de falsas ofertas de trabajo.

Al igual que ellas, al menos otras cinco mujeres fueron víctimas de Greek Román, señalado por autoridades como presunto feminicida serial y quien fue detenido en Querétaro el miércoles pasado.

Tras estos casos, decenas

de mujeres han denunciado el envío de mensajes de texto con falsas propuestas de trabajo.

Greek Román cambiaba rápidamente su identidad en redes sociales, principalmente Facebook, para contactar a sus víctimas.

Evelyn, por ejemplo, posteó el 21 de marzo en un grupo de Facebook de bolsa de trabajo en Cuautla, Morelos: "Busco trabajo, sólo fines de semana (sá-

bado y domingo)". Su publicación fue comentada por varios usuarios con un "Te escribo en privado", "Déficit DM" o "Mándame mensajes".

Un día después, acudió a la supuesta entrevista en una cafetería con Greek Román, que se había identificado como "Juan Carlos". Seis días después, Evelyn fue hallada desmembrada.



EL FEMINICIDA SERIAL